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また、遅々としてすすまない吾妻川の改修について地元からは河床の掘削をして

ほしいとの要望がだされていることや、真野川の河川改修を急ぐよう三日月知事に

求めました。 

三日月知事は真野川改修については「県道高島大津線の

橋梁架け替え工事に着手し、平成 33 年度に完了する予定

になっている」とし、「橋梁工事完了後も引き続き、河口

から順次整備を進め、少しでも早期に完成できるよう、全

力で取り組んでまいりたい」と答弁しました。 

さらに、上流への改修を求めたところ、知事は「…上流

の伊香立のほうまでのぼります整備実施時期検討区間と

いうものも 4 ㎞あまり定めておりますので、順次加工から

整備を進め、上流の整備時期検討区間ができるだけ早く行

えるよう努力していきたい」と答弁しました。 

西日本豪雨災害は、「平成最大の被害」となりまし

た。近年のゲリラ豪雨など短期間の記録的な降雨によ

って、河川が氾濫し、水害や土砂災害をもたらしてい

ます。 

こうした災害を拡大してきた要因のひとつとして、

遅々として進まない河川整備、河床に土砂が堆積し樹

木が生い茂る等で本来の河川の流量が阻害されてい

ることにあります。 

ふしき県議は、国土交通省に対して、抜本的に河川

改修をすすめるために国が財政支援を強めること、河

川の浚渫などについても、対策を講じるよう強く求め

ました。 

８月 21 日、日本共産党滋賀県地方議員団として、７省３０項目

の切実な県民要求の実現へ政府交渉をおこないました。 

これまでの滋賀県の河川整備予算は、最も多かった 173 億円（1996 年度）と比べ

ると今年度は、96 億円で、55％まで予算が減っています。現在、第 2 期河川整備 5

か年計画が検討されています。７月県議会で、ふしき県議は三日月知事に「国に対

して、河川の維持管理や改修の予算の拡充を求めるとともに、県としても抜本的に

拡充せよ」と強く求めました。 

▼ＪＲ湖西線の駅エレベーター設置を早急にすすめること ▼環境こだわり農業のための交付金の予算を確保すること ▼鳥獣害対策を

強化すること ▼国民健康保険料の子どもに係る均等割りは軽減を図ること ▼強度行動障がい者の施設整備をすすめること 

▼保育士の処遇改善や、公立保育園の新設への補助をすること ▼保護者送迎となっている医療的ケアを要する児童生徒への通学支援をす

ること ▼特別支援学校の設置基準を示し、マンモス化を解消すること ▼通学路のブロック塀についても、民間構造物について改善が図

られるようにすること ▼オスプレイの飛来は認められず、高島市の饗場野演習場での日米合同訓練は中止すること ▼陸上自衛隊のヘリ

コプターは市街地上空の飛行を避けることなど３０項目 



 

日本共産党県議団は、特別支援学校や県立高校などへのエアコン設置をこ 

れまで県議会で取り上げ、毎年の予算要望で要求していました。７月議会では 

日本共産党の藤井三恵子県議が、文部科学省が学校の教室の望ましい温度 

基準を「17 度以上、28 度以下」に見直したことをあげ、エアコン未整備の県立 

高校 22 校（堅田・北大津・高島高校・安曇川高校など）に対して、前倒して早期 

設置するよう求めました。 

県民世論に押された三日月 

知事は８月２８日、日本共産党 

県議団との「政策懇談会」で、 

未整備の高校の普通教室・特 

別教室にエアコンを来年夏ま 

でに設置する方針を示しまし 

た。９月議会に補正予算として 

提案される予定です。 

日本共産党は、7月県議会に寄せられた 4 本の請願の紹介議員になり採択を求めました。自民・公明などが

反対し、県民の願いに背を向けました。	 	 	 	

賛成 ○   反対 × 
 節木三千代 

(共産) 
佐野高典 

(自民) 

佐藤健司 

(自民) 

目片信悟

(自民) 

山本進一 

(自民) 

桑 野 仁

（自民）

柴田智恵美

(チームしが) 
成 田 政 隆

(チームしが)

粉川清美

(公明) 
中村才次

郎（公明）

  

結果 

※ １      ×  ×  ×  ×  ×     × × 不採択 

※ ２    ×  ×  ×  ×  ×     × × 不採択 

※ ３    ×  ×  ×  ×  ×  ×  ×  × × 不採択 

※ ４    ×  ×  ×  ×  ×  ×  ×  ×  × 不採択 
※ １ 種子法廃止に伴い滋賀県の取り組みが後退しないよう対応を求めること 
※ ２ 旧優生保護法に基づく不妊手術の強制に関する（被害者への謝罪と救済、補償など）意見書の提出を求めること 
※ ３ 2019 年 10 月の消費税 10％実施の中止を求めること    ※４ 各市町への住宅リフォーム制度の助成を求めること 
 
  生活保護利用世帯へのエアコン購入費の支給周知・対象者の拡大など要請 

気象庁は今年の夏の猛暑について「命に危険が及ぶレベルで『災害』と認識している」として 

います。生活保護を利用しておられる世帯への猛暑対策として、エアコンの設置が急がれます。 

８月８日、日本共産党県議会議員団・地方議員団は、「生活保護世 

帯の熱中症に関する緊急要請書」を三日月大造知事宛におこないまし 

た。6月の厚生労働省通知は、４月からの新たな生活保護利用世帯に 

一定の条件を満たす場合、エアコン購入費など５万円が支給すると 

していますが、３月までの生活保護利用世帯は対象外です。 

要請では、①対象を拡大するよう政府に求めること ②電気代を 

心配せずエアコンが使用できるよう夏季加算をつくるよう国に求め 

ること ③県独自の補助などを求めています。県の担当者は、「夏季 

加算については国へ要望していく」と述べました。８月２１日の政 

府交渉でも、厚生労働省に対して、対象者の拡大などを求めました。 （ ふしき ） 

９月定例会議の日程のお知らせ 
９月１８日（火） 開会 
  ２１日（金） 代表質問 
  ２７日（木） 一般質問 

２８日（金） 一般質問 
１０月１日（月） 一般質問 

２日（火） 一般質問 
４日（木） 各常任委員会 
５日（金） 各常任委員会 

   ９日（月） 各特別委員会 
１０日（火） 各特別委員会 
１２日（金） 閉会 

※請願の締切 ９月２６日（水）１２時 
※ご意見、ご要望をぜひお寄せください。

2018 月 9 月 日 発行：ふしきみちよ事務所 
大津市末広町４の４ Tel・Fax 077-523-0334 
メール mfushiki@beach.ocn.ne.jp ふしきみちよ公式ホームページ http://fusiki.huu.cc/ 

ふしき みちよ 検 索 
  生活相談会をおこなっています。 

毎月 第１.３月曜日 午後 3～5 時まで 
場所：ふしきみちよ事務所 無料・秘密厳守

堅田・北大津高校など２２校、エアコン設置、2 年前倒しに！！ 

  
ＮＯ１８１ 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 
  
 

2018 月 2 月 6 日 発行：ふしきみちよ事務所 
大津市末広町４の４ Tel・Fax 077-523-0334 
メール mfushiki@beach.ocn.ne.jp ふしきみちよ公式ホームページ http://fusiki.huu.cc/ 

ふしき みちよ 検 索 

1 月 29 日、日本共産党滋賀県議会議員団は三日月大造知事が定例県議会前におこなっている各会派意見交

換会に出席しました。 

 

  生活相談会をおこなっています。 
毎月 第１.３月曜日 午後 3～5 時まで 
場所：ふしきみちよ事務所 無料・秘密厳守

 節木三千代県議は、三日月大造知事に「安倍政権の悪政の防波堤になり、地方自

治体として、県民福祉を向上させる立場で新年度予算編成を」と求め、2024 年滋賀

国体の 600 億円もの施設整備を含む開催経費にメスを入れて、中学校卒業までの医

療費無料化を求めました。 

 杉本敏隆県議は、入院している児童・生徒に対しておこなっている教師派遣を 320

万円削減し、縮小しようとしていることに、「県政に対する姿勢が問われる」と撤回

を求めました。 

 残業代ゼロ法案を柱にした安倍政権の「働き方改革」で、節木県議は、「100 時間

（月）の上限は過労死ラインを超える法案で、知事として反対の意志を表明すべき」

と迫りました。 

2 月 1 日、県民要求実行委員会は、「春の総行動」で 12 月に個人請願で

提出した要求にもとづいて各担当課に要請。私も参加しました。 
また、滋賀の障害児教育をよくする会（スマイルの会）は、養護学校の

新設、教職員の増員など求める署名 23,633 筆を知事・教育長宛に提出。同

席させていただきました。保護者のみなさんの「生きていく力を育てる寄

宿舎の入舎制限は止めてほしい」「生徒が増えているのに、先生が少ない。

子どもと向き合える時間を持てるように増やして」の訴えには涙がこみあ

げてきました。養護学校の新設も待ったなしの課題です。  （ふしき）

高い国保料、さらなる引上げは認められない!! 
 大津市 3.36％、3807 円の引上げ、県が標準料率を算定 

4 月から国民健康保険が都道府県化されます。県が示した標準料率の算定で

は、大津市を含む 13 市町で国保料が引きあがり、大津市は 1 人あたり 3807

円もの増加です。今でも高い国保料のさらなる引き上げは認められません。

暮らしや命を守る県や市の責任が問われます。 

   

２月定例会議の日程をお知らせします

2 月 15 日（木）   開会

　　20 日（火）   代表質問　

　　22 日（木）   正午 請願の締め切り

　　23 日（金）、26 日（月）～ 28 日（水）　

    質疑・一般質問

3月  2 日（金）   予算特別委員会　

　　　6日（火）～ 8日（木）　 予算特別委員会　

　　　9日（金）   予算特別委員会分科会・各特別委員会

　　13 日（火）   本会議　追加議案上程

　　14 日（水）   本会議　各常任委員会　　

    15 日（木）・16 日（金）　 各特別委員会

　　19 日（月）   予算特別委員会

　　22 日（木）   閉会

2018 年 9 月 7 日

節木三千代
(共産 )

佐野高典　
(自民 )

佐藤健司　
(自民 )

目片信悟
(自民 )

山本進一 
( 自民 )

桑野  仁
（自民）

柴田智恵美
(チームしが)

成田政隆
(チームしが)

粉川清美
(公明 )

中村才次郎
（公明）

結果

※ 1 〇 × × × × × 〇 〇 × × 不採択

※ 2 〇 × × × × × 〇 〇 × × 不採択

※ 2 〇 × × × × × × × × × 不採択

※ 4 〇 × × × × × × × × × 不採択

生活相談会をおこなっています。

毎月 第１.３月曜日 午後 3～5 時まで

場所：ふしきみちよ事務所 無料・秘密厳

堅田・北大津高校など 22 校、来年の夏までにエアコンを設置！！堅田・北大津高校など 22 校、来年の夏までにエアコンを設置！！

９月定例会議の日程のお知らせ

９月１８日（火） 開会

  ２１日（金） 代表質問

  ２７日（木） 一般質問

２８日（金） 一般質問

１０月１日（月） 一般質問

２日（火） 一般質問

４日（木） 各常任委員会

５日（金） 各常任委員会

   ９日（月） 各特別委員会

１０日（火） 各特別委員会

１２日（金） 閉会

※請願の締切 ９月２６日（水）１２時

※ご意見、ご要望をぜひお寄せください。


